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子供の町  

だより 
― 特集 春から 1年生 ―  

 

                                        

  ご挨拶  

 

 

 「春日部大凧あげ祭り」  

社会福祉法人子供の町 

理事長 斉之平伸一 

５月３日と５日、「子供の町」近くの江戸

川河川敷では、百畳敷の大凧が舞う、恒例の

春日部大凧あげ祭りが開催され、子供の町

の子どもたち、職員の皆さんも参加しまし

た。 

まず大凧を前に、その年に初節句を迎え

る子どもたちの健康と幸福な成長を願う儀

式が行われ、その後、上若 (かみわか)組と

下若 (しもわか)組それぞれの大凧を揚げ

ました。 

今年の大凧文字は、「世界」「平和」でした。

新型コロナウイルス感染、ウクライナ戦争

で騒然となった中、平和に戻ることを願い、

「世界」「平和」の大凧をあげることとなり

ました。 

また、地元の小中学生があげる小凧の文

字は「挑戦」「成長」です。

常に新たな目標に挑戦す

る。挑戦することにより失

敗することも出てきます

が、失敗に恐れず、常に前進する。失敗の経

験から成長できます。小凧の文字にはこの

ような意味が込められていると、小凧を仰

ぎ見ながら思いました。 

 

 

 「卒園生はどうしているのかなぁ」 

社会福祉法人子供の町 

会長 田中文男 

最近、どこのコンビニでも外国から来た

人が沢山働いています。理由は日本中が人

手不足だからです。職種を選ばなければ働

く場所は沢山あるかもしれません。でも、い

つ不景気になるか分からない。この人たち

は失業してしまうかもしれません。 

 ずっとずっと昔、ハワイは人手不足でし

た。日本から、ことに沖縄県の人たちが沢山

ハワイへ出稼ぎに行っておりました。第二

次世界大戦中は収容所へ入れられたり大変

でしたが、戦争が終わると自分の家に戻れ、

様々な事業を展開できるようになりました。

米国の国籍を取得して、良かったと思いま

す。 

 さて、今年の 3 月、卒園していった仲間

たちは元気で活躍しているのかな？大学や

専門学校へ進学した人は別として、就職し
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た人たちはどうかな？会長は、とても心配

しています。 

 働いてお金を稼ぐということは大変です。

でも、それは誰も同じ。子供の町で（施設と

いう意味です）生活する皆さんもいつかは

社会人になります。将来、どんな道を選ぶ

か、そろそろ研究してみませんか。子供の町

でも指導員さん、保育士さん、事務職さん、

調理師さん、お医者さん、看護師さん、心理

士さん、このほか色々な資格を持った人が

働いていますね。前にも書きましたね。職員

の皆さんも、「こういう仕事ができたらいい

なぁ」と子どもたちに思われるよう体験を

聞かせて下さいませんか。子どもたちに、進

学して資格を得る好きな道があったらその

道に進めるようサポートして下さいません

か。 

 男性でも保育士の資格を持っているとと

ても大事にされます。男性の看護師も引っ

張りだこ。引く手あまたです。女性でもドラ

イバーや自衛隊で活躍している人もたくさ

んいます。更に付け加えると美容師さんも

ケーキ屋さんも資格を持っています。感覚

が良いと頼りにされますよ。高校、大学、専

門学校、いろいろな道がありますから。あま

り好きじゃなくとも勉強はしっかりしてお

いてくださいね。 

 そうそう、学校を出たり資格を取得する

ということはその人は社会的に信用される

ということです。でも悪い人のことを「札つ

きの悪人」というラベルを貼られるからご

用心を。それだけは、ご勘弁願いたいです

ね。 

 追加で思い出したことをもう一つ。 

 施設から近いところでは、庄和高校、松伏

高校がありますね。この校章、どなたが創ら

れたかご存じですか？ 

 後藤純男先生という日本画の大家の方で

す。先生は、東京芸術大学の入試に何回か失

敗。止むを得ず、有名な画家の方に弟子入

り。日本美術院の同人になるくらいの最高

の画家になりました。後年、東京芸大の学長

さんだった平山郁夫先生に引っ張られ東京

芸術大学の教授になりました。そして日本

画家の科長教授を努められました。才能が、

凄いですね。それを見出す人も凄いですね。

後藤純男先生は、他界されましたが松伏に

アトリエがありそこにあるお寺の天井画は

国宝級の素晴らしいものです。 

 職員の皆さんも、子どもたちの素晴らし

い才能を見出して下さると同時に、「努力さ

えすれば！」というお手本を見せて下さい

ませんか。 

 

 

「新年度のスタートに」 

      子供の町 施設長 坂本仁志 

 園庭の葉桜が春風そよぐ中、新たに採用

した８名の職員を迎えて、新年度がスター

トしました。新規採用職員の方々は、年齢や

経歴など様々ではありますが、８名それぞ

れが当法人の職員としてご活躍できる人財

として期待しております。 

 さて、令和２年に国内での新型コロナウ

イルスの感染が確認されてから、世界全体

がコロナウイルスの脅威から様々な制限や

行動規制が敷かれ、子どもたちの生活にも

多大な影響を及ぼしました。入学式や卒業

式なども一部省略されたり、修学旅行や校

外活動の中止、体育祭や文化祭も中止にな

るなど、その時代でしか経験することので

きない経験を積むことができなかったこと
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は、取り返すことのできない時間を失った

ような思いです。 

 政府は、５月８日から新型コロナを感染

症法の類型を２類から５類へと変更し、行

政が様々な要請・関与をしていく仕組みか

ら、個人の選択を尊重し、国民の皆様の自主

的な取組をベースとした対応へとシフトチ

ェンジされました。昨年度は子供の町・エン

ジェルホームにおいても感染者が確認され、

一時はクラスターとなってしまった寮もあ

り、関係する皆さまには多大なご心配やご

迷惑をおかけしました。５類になったから

コロナウイルスが無くなったり弱まったわ

けではありませんので、引き続き必要な感

染対策を講じながら、子どもたちの生活を

守っていきたいと思っています。 

 

 

「子どもの意見溢れる施設へ」 

エンジェルホーム 施設長 西村洋平 

施設長として２年目の春を迎えました。 

昨年度中は、たくさんの関係者の皆様に支

えられ１年間仕事が出来たこと、感謝申し

上げます。 

この 4 月より、こども家庭庁が発足し、

子どもの視点に立って意見を聴き、「こども

まんなか社会」を作るべく動き出しました。 

実際に子ども家庭審議会の中にはケアリー

バーの方やヤングケアラー経験者の方も委

員となっており、当事者の意見も政策に反

映されるような組織づくりをしているよう

です。 

私たちも子どもたちの権利を守る最前線

として子どもたちの意見をよく聞いたうえ

での施設運営が求められます。 

こども家庭庁と同様に、様々な形で子ど

もたちが意見表明することができ、あるい

は代弁してもらうことができ、それが話し

合われ、子どもたちに納得のいく説明がな

されることを大切にできる施設を目指して

いきたいと思います。 

 今年度もより良い施設運営を目指し尽力

してまいりますので、皆様のお力添えを頂

ければ幸いです。 

 

 

２９人の子どもたちが 

 1年生になりました。 

 小学生 5人  中学生 10人 

高校生 14人 

   幼稚園には 4人が入園しました。 

 

     「１ねんせいになって」 

      子供の町 さくら F.T. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

F ちゃんが、頑張って書いてくれました。 
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「中学生になって」 

子供の町 3 寮 H.Y. 

入学前、僕は中学校では何をやったりす 

るのかなと思っていました。 

中学校のクラスは４クラスもあったり勉                             

強も中学生の勉強になって、色々なことが 

小学校とは違くて、すごく緊張して不安も  

あったけど、そんな中で中学校生活がスタ 

ートしました。                                                           

まずは先生や友達の名前を覚えようと思

い、いろんな人と話しているうちに、少しず

つ覚えていきました。 

 そして僕が中学校に入学する前からずっ

とやりたいと思っていたのが部活です。 

 仮入部では少ししか部活が出来なくて嫌

だったけど、試合では勝っ

ていました。 

 バスケ部はすごく楽し

くて、ゴールデンウィーク

もずっとやっていました。 

 僕はもっとバスケが上手くなりたいです。  

 中学校生活、頑張ります。 

 

 

「高校生になって」 

 子供の町 ひまわり T.Y.                                  

 僕は高校生になって、頑張りたいことが

３つあります。 

 １つ目は、友達作りです。理由は、中学

生の時の友達と違う高校に通っていて、今

住んでいる所から高校までが遠いので、友

達がそんなにいないからです。 

 ２つ目は、勉強です。理由は高校から中

学とはちがい、テスト

で低い点を取ると赤点

と言うものが付けられ

て、長い休校期間なのに学校に来ることに

なって補習を受けることになるからです。 

 ３つ目は、挨拶です。理由は、挨拶の声

が小さいと言われるからです。 

 この３つを意識して高校生活を頑張りた

いです。 

 

 

今年度  

8人の新しい職員を 

迎えました。どうぞ 

よろしくお願いします。 

      

 

 

 

「今年の抱負」 

子供の町 3寮 芦原桃花 

今年度より 3 寮に配属になりました芦原

と申します。 

好きな食べ物はチョコレートと激辛料理

です。 

正職員として子供の町に勤め始めて一か

月、まだまだ慣れない部分が多いのですが、

困った事があれば必ずアドバイスして下さ

る先輩方に学ばせていただきながら業務に

励んでいます。 

子どもとの関わり方はまだまだ模索中で

はありますが、子どもが日々感じる様々な

思いに耳を傾け、一対一の人間として信頼・

安心のできる関係づくりを目指したいです。 

未熟ではございますが、職員の皆様にも

信頼いただけるよう、報告・連絡・相談を都

度行い、責任感のある職員になれるよう努

力してゆきます。 

これからどうぞ宜しくお願いします。 
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「新任職員としての抱負」 

エンジェルホーム 9寮 藤山創太 

この度、エンジェルホーム９寮の配属に

なりました。藤山創太です。約１か月半勤務

をして、だんだん業務にも慣れてきたとこ

ろです。私は、子どもたちと一緒に遊び、時

には叱る事が出来る、子どもたちにしっか

り向き合える職員になりたいと考えていま

す。しかし、業務は抜けているところがあ

り、先輩の職員やパートの方に助けてもら

ってばかりです。１日でも早く確実な仕事

が出来るように日々仕事に精進します。ご

指導の程、よろしくお願いいたします。 

 

 

「職員を志した理由と抱負について」 

エンジェルホーム 5寮 平 リタ 

この度新職員として着任いたしました、5

寮の平 リタと申します。 

5 寮職員や子どもたちの優しさや食事の

美味しさにはいつも感謝しています。 

私が職員を志した理由は、子どもたちに

1 つでも多く、楽しい記憶を作りたいから

です。 

子どもの貧困率は 2000 年あたりから上

昇しています。家庭の事情に左右される子

供達という構図は、2000 年生まれの私にと

って、ずっと身近なものでした。 

その経験があるからこそ、未来ある子ど

もたちには、健やかに自由でいて欲しいと

思い、職員を志しました。 

私の名前には「利他」という意味がありま

す。名前に恥じぬよう、日々出来ることを増

やし、子どもたちと誠実に向き合います。 

エンジェルホームの職員になれて、とて

も嬉しいです！ 

「41年ぶりの 

『子供の町』に来て」   

エンジェルホーム 9寮 山田 渉 

この度、41 年ぶりに「子供の町」戻って

きました。ここ「子供の町」は、私にとって

原点です。久しぶりの子供の町は、懐かしく

もあり、時代の変化もあり、職員としての

日々は新鮮です。春の桜が満開で 41 年ぶり

の私を優しく迎えてくれました。これまで

子供の町を巣立ってから今日まで、いろい

ろなことがありました。嬉しいこと、悔しい

こと、よかったこと、辛かったこと・・いろ

いろです。論語の一節に「学びてときにこれ

を習う、また悦ばしからずや。朋あり遠方よ

り来る また楽しからずや 人知らずして

うらみず これまた君子ならずや。」 

子供の町で体験した学びは社会で必ず役

に立つのです。生き生きと充実した日々を

過ごしたいと思います。 

 

 

「新人職員としての抱負」 

子供の町 すいせん  川本理香 

私の今の目標は、寛大な心と諦めない心

を持って子どもたちと接するようになるこ

とです。そのために丁寧に御指導してくだ

さる同じユニットの職員にとても感謝して

おります。 

今、子どもたちは生育環境と安全・安心を

守られています。しかし、同時に必ず旅立つ

日が来ます。社会が大きく動き変化しそれ

でも、自立し生きていかなければいけませ

ん。 

その先もより良く生きていく為には、必

要な自己肯定感を高めることが成長過程に

必要です。その基盤に「安心感」を土台とし
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て、子どもの心を育めるような関係づくり

をする必要があると考えております。 

子どもたちが社会性を獲得し、責任と自

覚を持てるような大人になれるよう、私自

身も日々邁進して参りたいと思います。 

 

 

「必死です」 

  エンジェルホーム 6寮 宮本正和 

気が付けば桜は散り青葉若葉が芽吹く季

節も過ぎつつ…。あっという間の一か月半

という感じです。 

仕事の内容を覚えるのも大変ですが、最

初なかなか子どもたちの名前も覚えられず

（さすがに６寮のメンバーは覚えましたが）

なんやかんやで、いまも悪戦苦闘の毎日で

す。 

救いはそれでも楽しく過ごせていること

です。日々問題は色々あったりして手強か

ったりしますがその色々を楽しんでいます。 

時々寮内外を意味不明な徘徊をしている

かも知れませんが、宜しくお願いします。 

 

 

「若者には負けないぞ」 

エンジェルホーム 6寮 佐野正樹 

こんにち。６寮の職員になりました佐野

正樹です。見た目も実際も 55 歳の「爺（じ

じい）」ですが、皆さんのような若者に負け

ず頑張ります。 

 私の前の職は自衛隊です。自衛隊だから

「怖い」と思われるかも知れませんが、そん

なことはなく、「優しい爺」です。優し過ぎ

て子どもが言うことを聞かず、毎日悪戦苦

闘しています。 

何か悩みごとがあれば気軽に声をかけて

ください。 

 体を動かすのが大好きです。山登りやス

キー、最近はダンスを始め、JAZZ・HIPHOP

などが大好きです。ダンスクラブの担当に

もなりました。みんなで楽しく踊り、心地よ

い汗をかきましょう。 

 

 

「新任職員としての抱負」 

子供の町 さくら 椎名貴尚 

私は以前、エンジェルホームの男児寮で

児童指導員として２年間勤務をしていまし

た。その後一度施設を離れ、医療機関や児童

相談所等で働いていました。しかし、子ども

たちの成長を間近で感じながら働きたいと

いう思いが大きくなり、再び子供の町で働

くことを決意しました。 

再び児童養護施設の職員として働くにあ

たり、これまでの職務経験で得た知識や経

験等を活かし、子どもたちが安心安全に暮

らせる施設づくりに尽力したいと考えてい

ます。また、子どもたちの生活を支える上

で、日頃から職員間の連携を意識し意思疎

通が円滑に行えるよう、自ら積極的にコミ

ュニケーションを取っていきたいと思いま

す。 

 

子どもの作文 

 

「がんばりたいこと」 

エンジェルホーム 5寮 小２ Y.S. 

２ねんせいになって、わたしががんばり

たいのはべんきょうです。さんすうがむず

かしいからです。あと、ことしはもっとママ

とおとまりしたいです。おとまりできない

とさみしいからです。おとまりすると、ひさ
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しぶりにあえてうれしいです。5りょうは、

おともだちがいっぱいいるりょうです。お

ねえさんはだっこしてくれるからヤッター

ってきもちになります。5 りょうにいて、お

となはおこるとこわいけどたのしいです。 

 

 

「４ねんせいになって」 

子供の町 ゆり 小４ I.A. 

4 月で 4 年生になりました。学校でがん

ばりたいことはなわとびの二重とびです。 

今はまだ出来なくて、れんしゅうしている

けど、すぐ足がひっかかって、やろうとする

と前とびになってしまって出来ないからで

す。 

りょうでがんばりたい事

は、お片付けです。日曜日

がお片付けの日だけど、い

つも 1 回でまるをもらえないのでがんばり

たいです。 

 

 

寮・ユニット紹介 

 

6寮 

 

6寮では幼児から高校生までの計 16名の

男児が生活しています。元気いっぱいで、人

懐っこい児童が多く、常ににぎやかな寮で

す。元気すぎるが故にけんかになることも

多々ありますが、すぐに仲直りして一緒に

遊ぶ様子をよく見かけます。最近は児童、職

員含めてほとんどがポケモンカードに夢中

になっており、関わりが少なかった児童同

士でも一緒に遊ぶ姿が見られ、年齢関係な

く楽しんでいます。 

 

ゆり・すいせん 

 

ゆり・すいせん寮が新しいユニットに引

っ越しをして今年で 11 年目を迎えます。 

新しいユニットに引っ越しをして個室がで

きた事を喜んでいたことを覚えています。 

現在 12 人の児童と 5 名の職員で生活をし

ています。 

ゆりは幼児から高校生、6 人で生活をし

ています。些細なことで喧嘩もありますが 

とてもにぎやかで、笑いの絶えない明るい

部屋です。高校生は自室で自分の時間を過

ごすことが多いですが、料理が得意な高校

生は、冷蔵庫にあるもので、お菓子を作って

皆にごちそうしてくれます。 

すいせんも、幼児から高校生、6 人で生活

をしています。年齢関係なく仲がよく、マリ

オカートで対戦をしたり、一緒にテレビを

みたりして過ごしています。穏やかな子が

多く、部屋のリーダーになる高校生を中心

に落ち着いて過ごすことが出来ています。 

そんな子どもたちに助けられながら、職

員も日々子どもたちに寄り添いながら、一

緒に楽しく生活しています。 

 

 

 

 

 

 

 

すみれ 中 1 M.Y. 
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あれこれ 

 

◆４月１０日、１１日＜入学式＞ 中学校、

高校の入学式が４月１０日に小学校は４月

１１日に行われました。特に初めて学校に

通うことになる小学新一年生５人は、真新

しいランドセルを背負い緊張した笑顔で小

学校へ向かっていきました。 

◆４月８日～４月１６日＜こまちアートプ

ロジェクト作品展＞ 庄和総合支所市民ギ

ャラリーにて、子どもたちが臨床美術士と

の創作活動にて製作した作品の展示会が開

催されました。カラフルなカボチャや幻想

的なアジの開きのアート等が展示されてお

り、訪れた人の目を集めていました。最終日

４月１６日には、春日部市長が観覧にお越

しいただき、子どもたちにも声をかけてい

ただきました。 

◆４月２５日＜にぎり寿司の夕食＞ 毎年 

 

 

恒例となっている「松葉寿司」さんによる握

り寿司の夕食のお祝いメニュー、職人さん

の腕で握られた握り寿司が

振舞われました。毎年の握り

寿司の進学・進級お祝いプレ

ゼントに感謝・感謝です。 

◆５月７日＜仙人会イベント＞ 卒園生の

N 様がオリンピック選手と子供の町の子ど

もたちの交流会を企画してくださり、５月

７日に講堂で開催しました。当日は、冬季オ

リンピック北京大会に出場した選手の講演、

質問タイム、サイン会が行われ、子どもたち

は、生の選手と触れ合うことが出来、大盛り

上がりでした。選手の競技のビデオや練習

の様子などを貴重な映像や話を聴くことが

できました。「あきらめないで努力すること」

「支えてくれる周りの人に感謝している」

等の言葉が印象的でした。 

 

 

R5年 4月～R5年 5月に寄付金・寄付品を頂いた方々（順不同・敬称略） 

 

荒木嗣則／和泉英仁／梅沢慎之介／杉山喜光／鈴村美子／中条紀孝／林惠子／早瀬三洋   

星笑妙／松川美奈子／松本伸一郎／峯直之／宮田直司／山口朋子／大森機械工業㈱       

大森機械工業㈱社員会／オルタナティヴ㈱／ダンレックス㈱㈱YTSUN／㈱イートアンドホールデ

ィングス／㈱イシモ建設／㈱市上建設／㈱埼玉りそな銀行／㈱太平／㈱ダシーズファクトリー

／㈱チュチュアンナ／1%クラブ／㈱栃木銀行／㈱並木樹脂／㈱ヒイラギ／ピーアール㈱／㈱み

のや／㈱リバティエステート／㈲沖田土木／㈲東武管工設備／㈲萩原製作所／一般社団法人 彩

の国安全・安心事業協会／内堀医院／きくの会／ギョルフィー エルド／コストコ新三郷倉庫店

／フードバンク／みどりスーパー／内牧夢らんど／かすかべ夢らんど／平方夢らんど／ほっこ

り虹の会／春日部第２児童センター／他匿名の方々 

 

 ただいま 社会福祉法人 子供の町では、職員の募集をしております。 

 お気軽にお問い合わせください。詳細は PR コードからご覧ください。                                             

                       ＜カットイラスト さくら長谷川多奏＞                                                              


